



MEDIZINISCHE
FAKULTÄT



Protokoll der 6. Sitzung Sommersemester 2021

Datum: 01.07.2021

Anfang: 19:10 Uhr

Ende:

Sitzungsleitung: Ruth Brenner und Yves Gäbelein

Protokollantin: Friederike Bock

Lektorin: Vanessa Wrobel

Anwesenheit:

Gewählte:

Ruth Brenner, Vanessa Wrobel, Yves Gäbelein, Linus Marquering, Marten Zillmer, Judith Leue, Anastasia Orlov (7)

Kooptierte: (ja/nein/Enthaltung):

Friederike Bock, Lars Bölscher, Thyra Albrecht, Sabrina Sulzer, Tobias Franz, Julia Gätzen, Abrar Bin-Ramadan, Esther Gedenk, Shananthan Kethiswaran, Noam Hippler, Lars Bölscher, Philipp Binder, Katharina Weißig, Erik Wolniczak, Corvin Groß, Anna Kleine-Buckstegge, Ben-Lukas Koch, Laurenz Felgenhauer (18)

Gäste:

Marc Bachurski (Kiste e.V.), David Kirchbach, Sylvie Reinke, Josi Schwarzkopf,

Tagesordnung:

Top 1 Formalia

- Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung
- Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit
- Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung
- Top 1.4 Kooptierung

Top 2 Anträge

- Top 2.1 Antrag Kiste – Menstruationsartikelspender: 95€
- Top 2.2 Antrag Insektenhotel: 400€
- Top 2.3 Antrag Kochplatte: 50€
- Top 2.4 Antrag Physikurstutorien 1000€
- Top 2.5 Zuschuss Essen Konsti-Sitzung 5€/Person

Top 3 Wahlen

Top 3.0 Rückblick über die Legislatur und Entlastung des Vorstandes 20/21

Top 3.1 Bestimmung Wahlleitung und Wahlhelfer*in

Top 3.2 Sprecher:innen

- Top 3.2.1 Sprecher:in für Internes
- Top 3.2.2 Sprecher:in für Externes
- Top 3.2.3 Sprecher:in für Finanzen
- Top 3.2.4 Sprecher:in für Öffentliches

Top 3.3 Referent:innen

- Top 3.3.1 Referent:innen für Internes
- Top 3.3.2 Referent:innen für Externes
- Top 3.3.3 Referent:innen für Finanzen
- Top 3.3.4 Referent:innen für Öffentliches
- Top 3.3.5 Referent:innen für Lehre (Vorklinik und Klinik)
- Top 3.3.6 Referent:innen für Promotion & Wissenschaftsförderung

Top 4 Sonstiges

- Top 4.1 Ersti-Tage
- Top 4.2 Auswahlkommission Ersti-Tutor:innen
- Top 4.3 Approbationsordnung

Top 5 Berichte

- Top 5.1 aus AGs/Projekten
 - Top 5.1.1 Physikumsinfoabend

Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen

Top 5.2.1 Kommission für internationale Beziehungen

Top 6 Termine

- Nächste Sitzung: 15.07.21
- Ersti-Woche: 04.-07.10.21
- Tutor*innen-Schulung: 08.10.21

Top 7 Internes

Top 1 Formalia

Ruth und Yves begrüßen alle herzlich zur 7. FaRa-Sitzung.

Top 1.1 Festlegung Sitzungsleitung und Protokollierung

Ruth und Yves leiten die heutige Sitzung, Frieda protokolliert, Vanessa lektoriert. Es gibt keine Gegenrede.

Top 1.2 Feststellung Beschlussfähigkeit

Es sind 7 Gewählte, 14 Kooptierte und 3 Gäste anwesend. Der FaRa ist beschlussfähig.

Top 1.3 Beschluss der Tagesordnung

Die (geänderte) Tagesordnung wird mit 20/0/0 dafür beschlossen.

Top 1.4 Kooptierung

Es stehen keine Kooptierungen an.

Top 2 Anträge

Top 2.1 Antrag Kiste – Menstruationsartikelspender: 95€

Marc aus dem Vorstand der Kiste stellt das Projekt vor, auf der Kiste-Damen-Toilette einen Periodically-Spender zu installieren. Vanessa unterstützt das Projekt. Ben-Lukas sagt, finanziell wäre das vertretbar.

Abstimmung: 7/0/0 (Kooptierte: 14/0/0)
Der Antrag ist einstimmig angenommen.

Top 2.2 Antrag Insektenhotel: 400€

Shanas (Es ist nicht mein Kräuterbeet :D) Kräuterbeet soll eine Regentonne, einen Wasserschlauch, Sitzgelegenheiten und ein Insektenhotel bekommen. Da das Insektenhotel aus hochwertigem, langlebigem Holz bestehen soll, ist der Antrag sehr hoch angesetzt. Ruth fragt nach, ob die Palettenmöbel schon abgesprochen sind. Shana sagt, er plant die Möbel

auf die Wiese vor Haus 1, aber noch ist nichts abgesprochen. Er bezweifelt aber, dass es da Probleme geben wird. Ben-Lukas gibt zu bedenken, dass insgesamt schon viel Geld für das Kräuterbeet ausgegeben wurde. Im Haushalt war das Kräuterbeet mit 500 € angesetzt, 1000€ wurden bereits ausgezahlt. Dann könnten andere Projekte in Vergessenheit geraten, zum Beispiel die Tischtennisplatte. Vanessa schlägt vor, den Antrag auf nach den Ersti-Tagen zu vertagen, da dann besser abgeschätzt werden kann, wie viel Geld noch übrig ist. Das Insektenhotel muss auch in keiner besonderen Jahreszeit aufgestellt werden. Phillip sagt eine Tischtennisplatte an der Kiste als Ersatz - Linus erklärt im Gegenzug, dass, als der FaRa Geldrücklagen hatte, die Idee aufkam, die Tischtennis-Platte als Teil des studentischen Campus zu etablieren. Noam schlägt einen Änderungsantrag vor - nur das nervige Gießen soll durch eine Regentonne abgedeckt werden und damit eine Reduzierung des Antrags auf 50€.

Änderungsantrag auf 50€ für eine Regentonne per Akklamation: einstimmig angenommen

Antrag auf 50€ für eine Regentonne: einstimmig angenommen

Top 2.3 Antrag Kochplatte: 50€

Die Kochplatte im FaRa-Büro ist kaputt! Shana berichtet, dass für Aktionen wie Ersti-Tage gekocht wird. Auch hier ist der Antrag für eine hochwertige, sichere Platte relativ hoch angesetzt.

Antrag auf eine Kochplatte für 50€: einstimmig angenommen

Top 2.4 Antrag Physikurstutorien 1000€

Corvin berichtet, dass M1-Tutorien organisiert wurden. Gestern war bereits das erste und wurde von der Zweitis gut angenommen. Das Physikum in Magdeburg soll damit vereinfacht und verbessert werden. Er hofft, das Projekt könnte sich für die nächsten Jahre etablieren. Das Geld stammt noch aus dem Rücklagenabbau-Projekt und ist fest verankert im Plan für 1500€ - der Antrag verringerte sich jetzt um 500€ auf 1000€. Die Repetitorien laufen dieses Jahr online für alle, die Physikum machen.

Sasu und Ruth sehen es kritisch, dass die Institute und die LeKo nicht in die Planung mit einbezogen wurden bzw. nicht informiert wurden. Corvin hofft, dass die diesjährige Umsetzung als Pilotprojekt in die Kommissionen getragen werden kann, sodass in Zukunft eine Umsetzung in Kooperation mit den Instituten funktioniert. Eriks Repetitorium ist mit der Anatomie abgesprochen.

Vanessa, Katharina und Yves unterstützen das Projekt. Katharina empfand das Reptitorium gestern sehr hilfreich. Außerdem wurde das Thema bereits im FaRa diskutiert und das Geld ist fest eingeplant. Yves betont, dass Studierende sich nicht immer vom Lehrkörper abhängig machen sollten.

Laurenz wünscht sich eine Evaluation der Repetitorien, Corvin verspricht das zu organisieren.

Antrag über 1000€ für die M1-Repetitorien: 5/2/0 und Meinungsbild: 12/9/0

Ruth und Sasu rügen, dass der Antrag jetzt mehr oder weniger nachträglich gestellt wurde. Auch, wenn das Projekt vorher schon besprochen wurde, hätte der Antrag früher stattfinden sollen.

Top 2.5 Zuschuss Essen Konsti-Sitzung 5€/Person

Ruth beantragt für alle im Raum 5€ Cobra-Bezuschussung, insgesamt über 110€. Linus wirft ein, dass das Geld eigentlich für die Studierendenschaft ausgegeben werden sollte. Ruth meint, dass Cobra als Lockmittel gilt, damit möglichst viele zu den Wahlen auftauchen.

Der Antrag ist einstimmig angenommen.

Top 3 Wahlen

Top 3.0 Rückblick über die Legislatur und Entlastung des Vorstandes 20/21

Ruth und Yves: Das Jahr begann mit turbulenten Ersti-Tagen. Die Herausforderung 20/21 war die Pandemie und die digitale Lehre. Die AG Rücklagenabbau bewegte viel am Campus - Tamponspender, Tischtennisplatte, Kräuterbeet, Promoabend, Fahrradstation, die Anatomie-Modelle, die schon existierenden, aber noch nicht aufgehängten Alumni-Tafeln. Die Geschäftsordnung und die Ressourcen wurden umstrukturiert. Die Noch-Gewählten wünschen der neuen Legislatur Sitzungen in Präsenz, Ersti-Fahrt, FaRa-Fahrt und Blut-Für-Bier-Partys. Ruth und Yves bedanken sich bei Kooptierten, Gewählten und Neu-Gewählten.

Es fehlt in ihrer Legislatur nur noch eine Kassenprüfung. Philipp stellt einen Antrag auf kollektive Entlastung des Vorstands auf Vorbehalt.

Antrag auf kollektive Entlastung des Vorstands auf Vorbehalt: einstimmig angenommen.

Nächste Sitzung wird eine KassenprüferIn gewählt. Es muss ein Nicht-Vorstand sein. Der Vorstand wird entlassen.

Top 3.1 Bestimmung Wahlleitung und Wahlhelfer*in

Josi und Sylvie übernehmen die Wahlleitung. Die Gewählten (Linus, Laurenz, Julia, Abrar, Frieda, Thyra, Katharina) stellen sich kurz vor.

Top 3.2 Sprecher:innen

Top 3.2.1 Sprecher:in für Internes

Ben schlägt Frieda vor. Sie nimmt die Nominierung an

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 23/1/0

Frieda ist als Sprecherin für Internes gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

Top 3.2.2 Sprecher:in für Externes

Abra schlägt Laurenz vor. Er nimmt die Nominierung an.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 21/3/0

Laurenz ist als Sprecher für Externes gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Top 3.2.3 Sprecher:in für Finanzen und IT

Vanessa schlägt Katharina vor. Sie nimmt die Nominierung an. Sie gibt gerne Geld aus. Yves schlägt Linus vor. Er lehnt die Nominierung ab.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 22/2/0

Katharina ist als Sprecherin für Finanzen und IT gewählt. Sie nimmt die Wahl (nach der Kassenprüfung) an.

Tobias verlässt den Zoom-Raum, 23 Menschen anwesend.

Top 3.2.4 Sprecher:in für Öffentliches

Vanessa schlägt Julia vor. Sie nimmt die Nominierung an.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 21/2/0

Julia ist als Sprecherin für Öffentliches gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

Top 3.3 Referent:innen

Top 3.3.1 Referent:innen für Internes

Die Wahl wird vertagt.

Top 3.3.2 Referent:innen für Externes

Abrar schlägt sich selbst als Referentin für Externes vor. Laurenz und sie würden dass eine Externen-Doppelspitze bilden.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 21/2/0

Top 3.3.3 Referent:innen für Finanzen

Ben schlägt sich selbst als Referent für Finanzen vor. Er würde sein Amt aus der letzten Legislatur weiterführen. Linus empfiehlt seinen früheren Referenten wärmstens.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 20/3/0

Ben ist als Referent für Finanzen gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Top 3.3.4 Referent:innen für Öffentliches

Die Wahl wird vertagt.

Top 3.3.5 Referent:innen für Lehre (Vorklinik und Klinik)

Noam schlägt Lars als Referent für die Klinik-Lehre vor. Lars erklärt als Alt-Referent die Arbeit als ReferentIn für Lehre. Lars nimmt die Nominierung an. Lars schlägt Ben und Anna als ReferentInnen der Vorklinik-Lehre vor.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 21/2/0

Lars, Ben und Anna sind neue ReferentInnen für die Lehre. Lars, Anna und Ben nehmen die Wahl an.

Top 3.3.6 Referent:innen für Promotion & Wissenschaftsförderung

Sasu schlägt Naom und Thyra als ReferentInnen für Promotion und Wissenschaftsförderung vor. Sie würden ihre Ämter aus der Legislatur weiterführen. Thyra und Noam nehmen die Nomination an.

Abstimmung: 7/0/0, Meinungsbild: 22/1/0

Thyra und Noam sind neue ReferentInnen für Promotion und Wissenschaftsförderung. Sie nehmen die Wahl an.

Top 4 Sonstiges

Top 4.1 Ersti-Tage

Linus erklärt sich bereit, die Organisation der Ersti-Tage vom 04.10. - 08.10.2021 als Hauptverantwortlicher zu übernehmen. Er wirbt für Mitarbeit.

Top 4.2 Auswahlkommission Ersti-Tutor:innen

Vanessa erinnert an die letzte Sitzung, bei der die Auswahlkriterien diskutiert wurden. Jetzt muss ein Gremium aus 8-10 FaRa-Mitgliedern zur TutorInnen-Auswahl gebildet werden. Es müssen drei Gewählte teilnehmen; das wären Linus, Julia und Lorenz. Außerdem melden sich Sasu, Esther, Shana, Vanessa, Erik und Judith.

Top 4.3 Approbationsordnung

Sasu stellt knapp den NKLM 2.0 (es wird bald einen NKLM 3.0 geben) vor. Zur Umsetzung der neuen Approbationsordnung ab 2025 wurden acht AGs gegründet.

Übersicht über AGs (mit Confluence-Anmeldung)

<https://wms.diz-ag.med.ovgu.de/pages/viewpage.action?pageId=89821296>

Nach dem 4. Semester wird M1 schriftlich absolviert, nach dem 6. mündlich. M3 wird in OSCE-Prüfungen umgesetzt.

Als longitudinale Lehre soll Allgemeinmedizin (inklusive 6 Wochen Blockpraktikum und Pflichtprüfung im M3), Wissenschaftskompetenz (inklusive 12-wöchiger wissenschaftlicher Arbeit) und Kommunikation (z. B. durch mehr Patientenorientierten Unterricht) eingeführt werden.

Die Lehre wird in Module umgewandelt - aktuell wird sogenanntes Mapping betrieben: Studierende reviewen, welche Inhalte aus dem NKLM bis jetzt an unserer Uni gelehrt wurden, und Professoren erklären, was sie glauben gelehrt zu haben.

Das neue Steering-Komitee, das als übergeordnete Einheit die AGs organisiert, sollte mit einem Studierenden besetzt werden. Sasu und Linus erklären sich bereit.

Noam wirbt, dass wir als Studierende im Moment viel Einfluss haben. Dafür sollten wir uns zusammensetzen und gemeinsam eine Position/ein Konzept erarbeiten. In der folgenden Diskussion gibt es grob zwei Meinungen:

Linus und Noam favorisieren ein "studentisches Konzept", sodass die Studierendenschaft als eine Einheit auftritt und neuen InteressentInnen der Einstieg in die AG-Arbeit erleichtert wird. Man könnte das eine SG-Sprecher-Struktur viele Studierenden-Meinungen abfragen und vertreten.

Sasu und Vanessa geben zu bedenken, dass wir zwar kompetente, eingearbeitete Studierende in den AGs brauchen, auf der anderen Seite finden sich aber seit Wochen keine motivierten InteressentInnen. Sie sehen weitere Werbung unter Nicht-FaRa-Mitgliedern kritisch, da der neue NKLM weniger Spielraum zulässt als man von außen denkt und die Arbeit in den AGs ist schon sehr weit fortgeschritten. Nicht eingearbeitete Studierenden könnten ein schlechtes Bild auf den FaRa werfen.

Ein Kompromiss könnte sein, eine Untergruppe zu bilden, in denen Menschen, die sich in den AGs engagieren, die Kommunikation untereinander vereinfacht wird.

Top 5 Berichte

Top 5.1 aus AGs/Projekten

Top 5.1.1 Physikumsinfoabend

135 Zweitis wurden letzten Mittwoch zwei Stunden lang von Studierenden die Angst vor dem Physikum genommen. Vanessa bittet um Feedback.

Top 5.2 Fakultätsrat & Kommissionen

Kommission für Internationale Beziehungen

Vanessa berichtet, Frau Sasaki-Selma tritt als Koordinatorin für Auslandsangebote zurück.

AG Antidiskriminierung

Ben berichtet von drei Vorträgen und einer Podiumsdiskussion von #MeToo for Science.

Noam berichtet, der **bvmd** wünscht sich eine bessere Magdeburger Vertretung. er richtet das an den neuen Sprecher für Externes.

Top 6 Termine

- Nächste Sitzung: 15.07.21
- Ersti-Woche: 04-08.10.21
- Tutor*innen-Schulung: 08.10.21

Top 7 Internes